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長谷川誠子 

6 月例会 議事録 

日時： 令和 5 年 6 月 8 日（木） 14:00～16:00   

場所： 川本本店  茶論［縁］（さろん「えん」） 

出席者 8 名 川本 阪田 阪田 杉田 鈴木 南野 長谷川 吉田          

1 6 月 2 日(金)に綿業会館を見学しました。参加者 街 ing9 名 他の団体 2 名 計 11 名 2～4 ペ

ージに当日の記事を掲載しています。 

2 6 月 1 日から新年度になっています。6 月 6 日創立、21 年経過 22 年目に入ります。 

3 新年度のイベント計画  

10 月 17 日(火) 京都迎賓館、護王神社周辺 昼食は京都ガーデンパレスを予定 案内は 7 月。 

11 月 29 日(水)石山寺周辺  

12 月 河原町周辺散策 昼食は北京料理の東華菜館  

3 月 未定 

4 月 お花見京都植物園  

5 月 未定       

4 例会実施日 7/6(木)総会 8 月なし 9/7(木) 10/5(木) 11/2(木) 12/7(木) 1 月なし 2 月

なし  3/7(木) 4 月なし 5/9(木) 6/6(木)  

5 7 月 29 日(土) 30 日(日)茨木フェスティバルが市役所周辺で開催されま

す。約 50 年の歴史を持つ市内最大のイベントです。 

6 8 月 8 日(火)に弁天さんの花火大会が 4 年ぶりに実施されます。19 時 30

分から 20 時 30 分まで。小雨決行。荒天時は中止、順延なし。 

以 上 
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実施日 2023 年 6 月 2 日(金) 

参加者 街 ing 9 名 川本 河村 阪田 杉田 鈴木 中村 南野 長谷川 牧 

 他の団体 2 名 計 11 名 

プロローグ 

綿業会館は激動の昭和史を生き抜いた名建築の一つです。繊維業界の会館として現在

も使用されており、関係者以外の見学はむずかしいのですが今回ようやく実現しました。

綿業会館周辺は船場地区と呼ばれており豊臣秀吉の時代には船着き場がありました。周辺

にはいくつもの歴史ある建物が残されているのですが、あいにく当日は大雨。街歩きはそ

こそこにして、綿業会館を目指しました。 

牧さんからのコメント 

大正後期から昭和初期にかけて、大阪市は天下の台所といわれた近世以来の豊かな経

済基盤を大いに活かし、商業・紡績・鉄鋼などの産業が栄えました。なかでも紡績業は基

幹産業で、当時の大阪は”東洋のマンチェスター”と呼ばれました。「いとへん」の街・船場

には繊維問屋が集まり活気に満ちていました。綿業会館こそは、そんな船場の栄華を今に

伝える貴重な街のシンボルです。外観、部屋ごとの建築様式、室内の豪華さをじっくりと

味わってみてはいかがでしょうか。 

参加者の感想 

⚫ さすが綿業会館です。見ごたえがありました。 

⚫ 貴重な文化財を見学できました。 

⚫ 昭和史の中で建物が活躍したという役割に感動しました。 

⚫ 雨の中を訪ねた甲斐がありました。建物の解説も分かりやす

かったです。 

⚫ ランチもおいしかった。

近代美術建築の傑作&ランチ 

綿業会館を訪ねて 

綿業会館の外観。外観はイタ

リアルネッサンス様式で比較

的シンプルなデザインになっ

ています。 
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2 階部分からみた玄関ホールです。シャン

デリアが豪華。階段には赤い絨毯がひい

てあります。大大阪時代を体感できるス

ポットになっています。 

 

玄関ホール。綿業会館の総工費は

150 万円、現在の貨幣価値では 75 億

円です。建設は昭和 6 年、同じ年に

大阪城天守閣が完成、この建築費は

50 万円でした。大阪城の 3 倍、すご

いです。 

ご案内をしていただいたのは、一般

社団法人日本綿業俱楽部総務部長の

吉山さん、吉山節の名解説を堪能で

きました。 



4 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

戦前の日本近代美術建築の最高峰での

記念撮影です。名建築を鑑賞できて最

高。長生きできそうです。 

 

昼食は綿業会館の会員食堂。

広々とした空間の中でゆった

りといただきました。正統派

のフランス料理でメインは魚

料理。おいしくいただきまし

た。綿業会館でランチ、あこが

れが現実になりました。 

談話室です。タイルは装飾タイル、京都

東山にかってあった泰山(たいざん)製

陶所で焼かれた「泰山タイル」です。 

なんともすばらしい。 
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安威川ダム “2 つの放流”を実施    杉 田 宗 三 

安威川ダムは昨年 8 月にダム本体が完成し、9 月から試験湛水のためのダムの

貯水を開始しています。 

 現在も試験湛水中ですが、最高水位までなかなか

貯水できなかったのが、5 月７日からの大雨で貯水

が８日午前６時３０分頃に非常用洪水吐きの最上

部、サーチャージ水位（１２５メートル）に到達し、

貯留量を超えたためサイレンを鳴らし非常用洪水吐

きから越流が開始しされました。 

これは 5 月中に放流を行うことを計画していたものが結果的に少し早やまった次第。 

 次に、6 月 20 日（火）10：00～14：00 にフラッシュ放流が予定されています。これはダ

ムが造られたことによって下流河川の環境が変わってしまう可能性があるため、ダムに貯め

た水を一時的に放流し、川底をかく乱させて河川環境を保全するためものです。 

この時も、下流河川の水位が上がり危険ですので、茨木川との合流地点近くの安威川堤防上

にある放流警報局のサイレンを鳴らし、放送による注意喚起が行われる予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

試験湛水とは 

本格的なダム運用を始める前に、最高

水位まで水を貯めて、その後最低水位

まで下降させ、ダム本体や放流設備、基

礎地盤、貯水池周辺地山等の安全性を

検証するための試験です。 

https://www.msn.com/ja-jp/news/national/%E5%A4%A7%E9%98%AA%E5%BA%9C-%E5%AE%89%E5%A8%81%E5%B7%9D%E3%83%80%E3%83%A0-%E8%8C%A8%E6%9C%A8%E5%B8%82-%E8%B1%AA%E9%9B%A8%E3%81%A7%E3%82%B5%E3%83%BC%E3%83%81%E3%83%A3%E3%83%BC%E3%82%B8%E6%B0%B4%E4%BD%8D%E5%88%B0%E9%81%94-%E9%9D%9E%E5%B8%B8%E7%94%A8%E6%B4%AA%E6%B0%B4%E5%90%90%E3%81%8D%E3%81%8B%E3%82%89%E8%B6%8A%E6%B5%81/ar-AA1aXI1S?ocid=msedgdhp&pc=U531&cvid=c87518dd7aa74598b63c4a989f1b9c2f&ei=30&fullscreen=true#image=1
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耳が聞こえにくい人の孤独感を体感させる広告 杉 田 宗 三   

このような方法で聴覚障碍者が「会話についていけない」という孤独感を視聴者

が体感できるＴＶ広告があることに驚きました。 

この広告は、英国の菓子・飲料メーカーの Cadbury（キャドバリー）が難聴児を支援する団

体と共同で制作したもので、耳の不自由な方が味わう内容になっているものでフリーライタ

ーの高野優海さんがネットで紹介しています。下の枠内はその抜粋です。 

 

 ただ、聴覚障碍者だけの問題ではありません。高齢者も加齢と共に少しずつ難聴になって

きます。このために高齢者でも、「会話についていけない」という孤独

感を感じます。また、高齢者は会話中に相手の言葉を正確に聞き取れ

ていないのに自分勝手に判断して話がバラバラな方向に進んでしまい

会話にならないことも多々あります。 

 高齢者の難聴に対する理解も共に進むことを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

腸活の新常識！? 話題の「酪酸菌」とは 
                                  

 

聴覚障害を持つ方々は、周囲から誤解されやすく、コミュニケーションに困難を抱えやすい特性がある

という。例えば、会話についていけず、返答が満足にできないことで「おとなしい」「やる気がない」「意

見がない」というレッテルを貼られてしまうこともあるそうだ。 

 

そうした困難を多くの人に認知してもらうための広告が、英国で話題になった。その広告は、英国の菓

子・飲料メーカーの Cadbury（キャドバリー）が難聴児を支援する団体と共同で制作したもので、耳の

不自由な方が味わう「会話についていけない」という孤独感を体感できる内容になっている。 

広告は、女性が手話で「耳が聴こえない私は、会話に置いてけぼりになることがよくあります」と語り

かけるところから始まる。 

 

その後も女性は「友達と会話しているとき...」と話を続けていくのだが、手話の意味を表す字幕のとこ

ろどころに邪魔が入り、広告を見る私たちは、彼女が何を言っているのか、完全には理解できない。 

 

そして女性が話を終えると、動画は次のような字幕で締めくくられる。「話に置いてけぼりになったよ

うに感じましたか？ そんな孤独感を抱く人が一人でも減るように、できることから始めましょう」。 

 

字幕に邪魔が入って読めなくなるのは、一つの文章につき一つか二つの単語のみだ。しかしそれだけで

も、話の内容が理解できず、会話についていけなくなってしまうことはある。健聴者には想像が及びづ

らい、そうした難聴者の困りごとを、身をもって体験できる内容だ。 
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腸活の新常識！? 話題の「酪酸菌」とは 

 

笹 嶋 節 子 

年々高まる健康意識にともない腸内環境を整えて健康な体を手に入れる「腸活」という言

葉がよく聞かれるようになってきました。ここ数年では健康と腸内細菌の関連性についても

研究が進み､その腸内細菌の中でも「酪酸菌」が今話題になってきているそうです。 

 一般的腸内細菌というと善玉菌と呼ばれる乳酸菌やビフィズス菌が有名なのですが、酪酸

菌は腸に届いた食物繊維を発酵・分解して「酪酸」を作る細菌の総称で､短鎖脂肪酸の一種で

す。他に酢酸やプロピオン酸があるそうです。これまで腸活というと善玉菌の摂取により腸

内環境を整えていくことが主流でしたが、最近では酪酸を作り出せる酪酸菌を摂取すること

で､大腸のエネルギー源として細胞に働きかけ腸内環境を改善していくという新たな腸活が

注目されるようになってきているようです。しかしながら酪酸菌を直接食事から摂取するの

は少し難しいのですが、酪酸菌を腸内で育てる事は食事内容の工夫で充分可能らしいのです。

酪酸菌のエサとなる食物繊維を多く含む食品を積極的に取ることで菌の働きを活発にし､酪

酸を増やすことができるそうです。酪酸は腸内を弱酸性にすることで、腸内にある悪玉菌の

発育を抑制し、腸内フローラが健康な状態を維持する上で重要な役割を果たしているのです。 

健康長寿をめざして腸内細菌のエサである海藻、野菜などを意識してしっかり摂りバラン

スの良い食事を心がけましょう! 
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  次回のイベント 

 街 ing 総会 7 月 6 日(木) 川本宅 14 時～16 時     

 

 

次回『街 ing いばらき』例会のご案内 

日 時： 令和 5 年 7 月 6 日(木) 14:00～16:00   総会を兼ねます。 

場 所： 川本本店 茶論「縁」 （サロン「えん」） 

住所：茨木市上泉町６－２９   TEL：072-624-5552   

      内 容： １． 前年度の事業報告、決算報告   

            ２.  次年度の事業報告、予算案 

            ３． 10 月以降のイベント検討   他   

 

 

  

   茨木のまちづくりを考える市民グループです。といってもあまり硬いことでは 

なく、月一回の例会や年 5 回程度の街歩きを行っています。 

参加資格は問いません。入会に関心のある方は、お問い合わせください。 

 とりあえずのご見学や、イベントの単発参加も歓迎します。 

  入会金 1,000 円 会費 年間 2,000 円(一か月 170 円) 

 

≪ 編集後記 ≫ 

● 街 ing が発足してから 21 年が経過、22 年目に入っています。7 月 6 日(木)の例会は総会を兼

ねます。おいしいスイーツを用意します。ぜひご参加ください。14 時開始 16 時終了です。 

● 今年、大阪の梅雨入りは 5 月 29 日でした。綿業会館の見学は 6 月 2 日。ものすごい雨の中を

綿業会館まで歩きました。どしゃ降りの天気でしたが、綿業会館の存在感に圧倒されました。

来年以降、梅雨入りのたびごとに綿業会館を見学したことを思いだすことになりそうです。 

 

 

≪ 編集・発行 ≫ 

阪田 浩 〒 567-0881  茨木市上中条一丁目 10-22                 

Tel/Fax 072-627-3480 e-mai l ： ibarak isakata＠ crux .ocn .ne . jp  

街 ing ホームページ : http//wwa.machiing-ibaraki.com/ 

ホームページは杉田さんが作成されています。ときどきはのぞいて 

みてください。 

2023 年 6 月現在での訪問者は 9,970 <前月比 20 の増加> となっています。 


